

## **RECHTSPOLITISCHER KONGRESS DES BACDJ am 30. Juni 2023 in Karlsruhe**

Der Rechtspolitische Kongress 2023 stand in diesem Jahr, angelehnt an ein Zitat von Gustav Radbruch, unter der Überschrift: „**Recht als Wille zur Gerechtigkeit**“.

In drei hochkarätig besetzten Foren befassten sich die rund 90 anwesenden Mitglieder und Gäste des BACDJ mit den aktuellen politischen Fragen zu dieser These. Frau Gaby Hagmans, Direktorin des Caritasverbands Frankfurt am Main e. V., und Herr Prof. Dr. Rainer Schlegel, Präsident des Bundessozialgerichts, eröffneten den Kongress unter der Moderation von Herrn Dr. Helmut Martin, Vorsitzender des Rechtsausschusses des Landtags Rheinland-Pfalz, mit dem 1. Forum des Tages „**Gerechtes Sozialsystem?**“.

Nach interessanten Impulsvorträgen und einem Gedankenaustausch auf dem Panel aber auch mit den Teilnehmern wurde in Forum 2 das Thema „**Funktionsbedingungen einer gerechten Justiz?**“ behandelt. Frau Dr. Angelika Allgayer und Herr Dr. Peter Allgayer, beide Richter am BGH, führten dabei durch eine lebendige Diskussion mit dem Bundesverfassungsrichter Dr. Josef Christ und dem Rechtspolitischen Korrespondenten Herrn Dr. Christian Rath. Die Frage „**Gerechtigkeit durch Identitätspolitik?**“ war schließlich Thema des letzten Panels, besetzt mit der Ministerin der Justiz und für Migration Frau Marion Gentges und Herrn Jens Spahn MdB, stellvertretender Vorsitzender der CDU/CSU-Bundestagsfraktion. Moderiert wurde das Forum von Frau Elisabeth Winkelmeier-Becker MdB, Vorsitzende des Rechtsausschusses des Deutschen Bundestages.